

## Municipalidad de Iquique entregó apoyo inmediato a familias afectadas por incendio en población Caupolicán

Tras el siniestro que dejó tres viviendas con daño mayor y 26 personas damnificadas, el municipio activó su red de emergencia para entregar ayuda social, levantar catastro y coordinar el retiro de escombros en el sector de Galvarino con Bomberos Mártires Céspedes y González.

Una rápida respuesta entregó la Municipalidad de Iquique ante el incendio ocurrido la noche del sábado 21 de junio en la población Caupolicán, específicamente en la intersección de las calles Galvarino con Bomberos Mártires Céspedes y González, donde tres viviendas resultaron con daño mayor no habitable y un total de 26 personas damnificadas, entre ellas 11 niños y 2 adultos mayores.

El siniestro, que fue atendido por ocho compañías del Cuerpo de Bomberos de Iquique, generó una emergencia de proporciones que movilizó a los equipos municipales desde las primeras horas del domingo. La Dirección de Gestión del Riesgo de Desastres (GRD) junto a la Dirección de Desarrollo

Comunitario (DIDECO) realizaron un catastro social y habitacional, permitiendo activar las primeras ayudas para las familias afectadas. “El alcalde Mauricio Soria instruyó la activación inmediata de nuestros protocolos de emergencia y la coordinación interdepartamental para entregar ayuda a nuestros vecinos y vecinas. Se trata de una respuesta integral que incluye apoyo social, contención y recuperación del entorno”, señalaron desde el municipio.

### APOYO EN TERRENO

Durante la jornada del domingo, las familias damnificadas recibieron la primera asistencia, consistente en kits de emergencia, alimentos,

abrigo y acompañamiento psicosocial. Además, se realizó una evaluación estructural de las viviendas afectadas para determinar el tipo de ayuda de mediano y largo plazo que cada familia necesitará.

Desde la DIDECO explicaron que el enfoque de la ayuda busca atender prioritariamente a los grupos más vulnerables, como los niños, personas mayores y jefas de hogar, asegurando condiciones mínimas de habitabilidad temporal.

“Sabemos que ningún apoyo es suficiente frente a una pérdida como esta, pero como municipio haremos todo lo que esté a nuestro alcance para que las familias puedan levantarse cuanto antes”, manifestó una profesional del equipo social que trabajó en terreno.

### RETIRO DE ESCOMBROS Y RECUPERACIÓN DEL ENTORNO

Una de las primeras medidas operativas adoptadas fue la coordinación con la Dirección de Aseo y Ornato para iniciar el retiro de escombros, limpieza del sitio y despeje de las vías colindantes afectadas por el fuego. Estas acciones continuarán durante los próximos días, con el fin de prevenir riesgos sanitarios y facilitar la reconstrucción de las viviendas. Asimismo, se evalúa la habilitación de albergues o subsidios de arriendo temporal para quienes no puedan permanecer en el lugar.

### COORDINACIÓN INSTITUCIONAL

El municipio trabaja de forma articulada con la Delegación Presidencial, el



Ministerio de Desarrollo Social y el Serviu, con el fin de canalizar ayudas estatales para la reconstrucción y reparación de viviendas, además de gestionar los informes sociales necesarios para acceder a beneficios como el bono de acogida o subsidios habitacionales de emergencia. Desde la Municipalidad también se hizo un llamado a la comunidad a solidarizar con los afectados. Durante esta semana se habilitarán centros de acopio para recibir donaciones de alimentos no perecibles, ropa de abrigo, artículos de aseo y útiles escolares.

### UNA RESPUESTA HUMANITARIA INTEGRAL

La emergencia en la población Caupolicán vuelve a poner en evidencia

la necesidad de reforzar las medidas preventivas y las redes de contención comunitarias frente a incendios estructurales, especialmente en sectores con viviendas de material ligero y alta densidad habitacional. En ese sentido, el municipio reiteró su compromiso con la protección de las familias más vulnerables y con una respuesta rápida y solidaria frente a las catástrofes que golpean a la ciudad.

“No los dejaremos solos”, fue el mensaje transmitido por las autoridades locales a las familias damnificadas, en una jornada marcada por la solidaridad, la acción directa y el compromiso con la reconstrucción del tejido social.